
Ata 82° Reunião Ordinária 15/12/2017 1 

Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, sexta-feira, às 2 

quatroze horas na Sala de Convenções no Centro Universitário Franciscano, no 3 

conjunto dois,  rua Silva Jardim número um mil duzentos e noventa e cinco, bairro 4 

centro, reuniu-se o Comitê  de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios 5 

Vacacaí e Vacacaí-Mirim  e representantes das entidades estiveram presentes: 6 

Alexandre Silva Prestes Souza representante do Sindicato dos Engenheiros do 7 

Rio Grande do Sul (SENGE/RS) e vice-presidente do Comitê, Nilceu Junior 8 

Forgiarini da São Gabriel Saneamento, André Prestes de Campos da 9 

Companhia Riograndense de Valorização de Resíduos (CRVR), Rosana Franco 10 

Trevisan e Vilson Serro do Instituto de Planejamento de Santa Maria (IPLAN), 11 

Célio Luiz Fontana  do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Santa Maria, 12 

Guilherme Oto Kurtz Urban da Cooperativa Tritícola Sepeense Ltda (Cotrisel), 13 

Flávio Luiz Nagel representando o Lions Club de Santa Maria, Fernando Antônio 14 

Floresta representando a, Sociedade de Caça e Pesca (SOCEPE),  Matheus 15 

Augusto Gonçalves Nunes representante da Companhia Riograndense de 16 

Saneamento (CORSAN), Guilherme Lul da Rocha representando a Prefeitura 17 

Municipal de Santa Maria, Givago Bitencourt Ribeiro da Associação Santa-18 

mariense de esportes Náuticos (ASENA), Daniel da Rocha Cabral do Sindicato 19 

Rural, Michele Quadros representando a secretaria da agricultura e meio 20 

ambiente de Formigueiro, Josita Soares Monteiro da Universidade Federal de 21 

Santa Maria (UFSM), Luciano Soares do Grupo Bandeirantes da Serra, Carlos 22 

Roberto Santos da Silva da Associação Gaúcha de Engenheiros Florestais 23 

(AGEF),  Marcelo Sbicigo da Associação dos Engenheiros Agrônomos de São 24 

Sepé (AEASS), Dirseu Castiglioni da Secretaria Estadual de Saúde, Emerson 25 

Cristiano Santos Rodrigues do Comando Ambiental da Brigada Militar, Juliano 26 

Soares da Câmara de Vereadores de Santa Maria e Scheila Hollveg Secretária 27 

Executiva do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí 28 

e Vacacaí-Mirim. Recebemos justificativa de ausência de Gerson Luiz Viero 29 

Bianchin da Associação dos Arrozeiros de Santa Maria, Mario Luiz Landerdahl 30 

da Emater RS, Cleber Witt Saldanha do Centro de Pesquisa em Florestas e José 31 

Antônio Mallmann da Fundação Estadual de Proteção Ambiental (FEPAM). 32 

Contou com a presença de Michele Benetti Leite da Fundação Moã, Gilson 33 

Pozzobon, Ivo Santa Lúcia e Rafael Lipp do Grupo Santa Lúcia. O vice-34 

presidente Alexandre Silva Prestes Souza iniciou a reunião. Item 1 – Boas vindas 35 

e verificação do quórum. Item 2 – A Ata da 81ª Reunião Ordinária (15/09/2017) 36 

e Reunião Extraordinária (20/10/2017) foram aprovadas por unanimidade pelos 37 

presentes. Item 3 –  Acompanhamento do Plano de bacia: Segue o retorno 38 

recebido pela Patrícia Moreira Cardoso (Assessoria Técnica do Fundo de 39 

Investimentos em Recursos Hídricos) “Infelizmente esse fluxo é bem demorado. 40 

Durante todo esse período o processo passou por várias alterações, desde 41 

conceito até orçamentário. Entendo perfeitamente a angústia de vocês, é a 42 

mesma que a minha. Mas objetivamente, aguardo o edital para início do ano, em 43 

janeiro. Só para vocês terem ideia os processos de 2012 tiveram seus editais 44 

publicados só no final de 2013 praticamente um ano depois (a questão de ser 45 

técnico e preço é um complicador - é muito demorado). Mas eu vou informando 46 

vocês mais seguido”. Item 4 – Aprovação de material de divulgação: O 47 



Informativo vol. 1, nº 1, 2017, foi aprovado pela maioria dos presentes, tendo 48 

apenas uma abstenção e o restante votou pela aprovação do material. A 49 

proposta foi de 200 exemplares ao valor de R$ 1.380,00 (menor preço dentre os 50 

3 orçamentos realizados). A plenária se manifestou solicitando que seja utilizado 51 

todo valor das rubricas Produção de material informativo e serviços gráficos 52 

disponíveis, desta forma aumentando a quantidade de exemplares a ser 53 

impressa, sendo assim foi aprovada a demanda referente ao Informativo 54 

proposto. Item 5 – Saldo em conta corrente no dia 14 de dezembro no valor de 55 

R$ 21.807,05, despesas até a data da reunião R$ 79.066,14, tendo ainda como 56 

despesas futuras: O ressarcimento da Reunião CRH do dia 15 de dezembro em 57 

Porto Alegre (valor estimado de no máximo R$ 700,00) para pagamento em 58 

janeiro/2018; Serviços Gráficos do Informativo (valor estimando de 59 

aproximadamente R$ 2.500,00) e pagamento de secretaria executiva. O 60 

rendimento da aplicação bancária na modalidade CDB/Banrisul foi de R$ 936,19 61 

até a data da reunião. Destaca-se que, caso haja alguma despesa extraordinária, 62 

a mesma será paga e a comunicação à plenária ocorrerá na próxima reunião. 63 

Após haver todo detalhamento dos gastos, tendo apenas uma abstenção e o 64 

restante votou pela aprovação, portanto foi aprovada a prestação de contas de 65 

2017. Item 6 – Cronograma 2018: 83ª Reunião Ordinária em 23/03/2018, 84ª 66 

Reunião Ordinária em 18/05/2018, 85ª Reunião Ordinária em 20/07/2018, 86ª 67 

Reunião Ordinária em 14/09/2018, 87ª Reunião Ordinária em 09/11/2018 e 68 

Reunião Extraordinária em 14/12/2018; foi aprovado em unanimidade pelos 69 

presentes, o registo será feito no item Agenda do site do Comitê. Item 7 – 70 

Inclusão da Fundação Moã, como suplente, na categoria Organizações 71 

Ambientalistas, tendo como representante Michele Benetti Leite. Ainda na 72 

mesma categoria, o Grupo Bandeirantes da Serra solicitou alteração de seu 73 

represente, que passa a ser Luciano de Oliveira Soares. As alterações foram 74 

aprovadas por unanimidade. Item 8– Assuntos gerais: Relato do Encontro de 75 

Comitês de Bacias Hidrográficas do RS (ECOB), que foi sediado pelo Centro 76 

Universitário Franciscano. Relato da Oficina de Pré-diagnóstico ZEE-RS, que 77 

ocorreu dia 23 de novembro. Para finalizar os relatos, o do Encontro Nacional de 78 

Comitês de Bacias Hidrográficas (ENCOB), destacando a importância da 79 

participação no evento. Com os agradecimentos pela participação de todos na 80 

82ª Reunião Ordinária do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos 81 

Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim que nos deram a honra de suas presenças e para 82 

constar foi lavrada a presente Ata que será assinada pelo vice-presidente 83 

Alexandre Silva Prestes Souza, será anexada à lista assinada pelos presentes.  84 


